23ème dimanche - 5 septembre 2021.

Voilà revenu le temps de rentrée scolaire et de reprise de nos activités : les enfants ont recouvert leurs cahiers, retrouvé leurs copains d'école et le rythme hebdomadaire. Espérons que cela se poursuive.

L'agenda des parents, des grands parents, de nos prêtres s'accélère après un temps de relâche.

Les textes de ce jour nous invitent à faire du neuf dans nos vies. L'Evangile, lui, pourrait nous divertir avec l'histoire de quelques miracles, s'il fallait retenir quelque chose, pour ma part un seul mot de tout ce que nous venons d'entendre de la parole de Dieu me suffit comme programme de conversion. Ce mot c'est celui dit par Jésus au sourd muet et que nous pouvons entendre à notre tour au creux de notre oreille : "Effata", « *Ouvre-toi »*.

Oui comprenons ce que Jésus veut nous dire :

- ouvre-toi à la communauté des frères qui t'entourent...
- ouvre-toi aux nouveautés qui s'annoncent avec cette rentrée scolaire...

- ouvre-toi à la Bonne Nouvelle de la Parole de vie que tu viens d'entendre elle peut t'atteindre...
- Ouvre-toi à ce Dieu de miséricorde qui veut te désencembrer de tout ce qui fait obstacle à sa présence en toi

Effata, ainsi tu pourras faire face à ton agenda, maitriser ton planning qui se remplit à grande vitesse, tu pourras faire face à tes préoccupations qui t'absorbent tellement, que tu laisses bien peu de place à celle ou celui qui souffre de la faim de la guerre de la solitude...

Effata, ouvre-toi, ainsi le Seigneur pourra faire de nous des êtres fraternels, capables de Te voir, mon Dieu, en chacun de nos frères. Dieu, notre Père, par ton Fils tu as ouvert les yeux des aveugles et les oreilles des sourds. Ouvre-nous à toutes les misères physiques, économiques, spirituelles de l'humanité, nous pourrons ainsi témoignerade ta grandeur et de ta bonté.

Seigneur notre Dieu, tu connais nos difficultés à entendre ta Parole et nos craintes à parler de toi. Pourtant, tu persistes à nous faire confiance, inlassablement, toi le Dieu de tendresse et de fidélité. Nous levons les yeux vers toi. Prenons le temps de la prière, et celui de nous isoler, à l'exemple de Jésus avant de soigner le sourd-muet

Effata: Ouvre nos yeux pour ne pas rester aveugles, ouvre nos oreilles pour entendre le cri de celles et ceux qui souffrent.

Effata: ouvre nos cœurs pour ne pas devenir prisonniers de nous-mêmes,

Effata:Ouvre toi! ouvre toi à dieu. Laisse toi inviter, il y a tellement de larmes à essuyer, de plaies à soigner, il y a tellement à faire pour construire une terre, notre pays et notre village où les hommes se parlent, se respectent...il y a tellement de pierres à poser pour bâtir une maison de paix et de partage, il y a tellement à faire pour dire aux hommes que Tu marches à leurs côtés.

Oui ;Beaucoup reste à faire.

La situation que nous présente l'Evangile est toujours d'actualité : nous sommes assommés par tout le bruit qui nous

entoure, par une soif de consommer... alors nous nous replions sur nous-mêmes. Nous n'écoutons plus, et n'entendons plus ce que notre environnement essaie de nous transmettre. Nous devenons incapables de communiquer, nous nous retrouvons sans voix, pour parler de Toi mon Dieu, et ce que nous essayons de dire se brise sur les murs que nous érigeons tout autour de nous.

Le miracle rapporté aujourd'hui est peut-être simplement l'expression de la puissance de l'Amour que Jésus apporte à ceux qui s'approchent de lui. Jésus cherche à nous rassurer comme pour ce sourd-muet, Prenons le temps de nous mettre à l'écart comme le fait Jésus avec le sourd muet, loin de la foule, loin du bruit et de l'oppression loin des slogans et hurlements des uns et des autres. Jésus libère cet homme, un homme qui entend sa Parole dans le calme. A son tour, il se met à parler car les murs qu'il avait érigés autour de lui tombent. Sa voix, hésitante au début, porte de plus en plus loin. Il est en quelque sorte revenu à la vie.

Le message de l'évangile de ce jour ? : Ne vous laissezpas assourdir par tout ce tintamarre et tous ceux qui vous assomment de bruits ! Ecoutez la Parole du Christ et retrouvez ainsi votre libre-arbitre, la confiance revenue, vous pourrez à votre tour vous exprimer ouvertement et transmettre cette Parole, sans craindre l'ostracisme des uns ou des autres.

Xavier de Barbeyrac – diacre le 5 septembre 2021